

VERMISCHTES

HOME
ZERO
region
menschen
blaulicht
CASTOR+GORLEBEN
umwelt
gute plätze

FREIZEIT

KALENDER
kino+dvd
musik
bühne
kunst

BLOGS

meinungen
aus europa

BILD+TON

videos
fotostrecken

IMPRESSUM UND CO

impressum
hier werben!
ideen+kritik

RSS 2.0

Google-Anzeigen

Kartoffel für den Garten

Gesund & Aromatisch:
Leckere Pflanzkartoffel aus eigener Ernte!
www.Baldur-Garten.de/P

Saatkartoffeln

100 Sorten
Saatkartoffeln
Standardsorten & Raritäten
www.kartoffel-spezialtae

Kartoffel

Holen Sie Wertvolles aus der Erde: Pflanzen Sie Kartoffeln!
www.bakker-holland.de/f

Anbau

Sie interessieren sich für Anbau? Finden Sie alle Infos zu Anbau!
www.Anbau.News.de



7 online

umwelt

	<p>Rita Streich - Die Wiene... Rita Streich (Sopr... Top-Preis EUR 43,00</p>	<p>Wahre Kraft kommt von In... Louise L. Hay, Lin... Top-Preis EUR 2,70</p>
--	--	---

Linda lebt! - Neupflanzung der beliebten Kartoffelsorte

Das Verfahren über die Neuzulassung ist zwar immer noch nicht abgeschlossen, aber Kartoffelzüchter Karsten Ellenberg hat für alle Linda-Liebhaber eine gute Nachricht: durch eine Auftragsvermehrung in Schottland konnte jetzt die beliebte Kartoffel wieder ausgepflanzt werden.



"Totgesagte leben länger. Unsere "LINDA" lässt sich eben nicht unterpfügen", so Karsten Ellenberg, Biobauer und Kartoffelzüchter aus Barum (Kreis Uelzen), der in diesen Tagen die beliebte Kartoffelsorte wieder auspflanzte. Und es ist dieses Mal eine besondere Pflanzgut-Premiere, handelt es sich doch um LINDA-Knollen, die Ellenberg in Schottland vermehren ließ. "Schottland ist eine Gesundlage für Kartoffeln, weil dort keine Virusübertragung durch Läuse stattfindet", erklärt Ellenberg. Im Dezember letzten Jahres kam die erste LKW-Ladung mit LINDA-Pflanzkartoffeln aus Schottland, die jetzt auch in den fruchtbaren Barumer Ackerboden eingebracht wurden.

Ellenberg weiter: Es ist eine hervorragende Pflanzgutqualität, so dass wir bei günstigem Witterungsverlauf mit einer besonderen LINDA-Ernte rechnen können. Eine Neuzulassung von LINDA ist im letzten Jahr an Qualitätsauflagen des Bundessortenamtes in Hannover gescheitert. Deshalb muss LINDA in diesem Jahr erneut Qualitätsprüfungen durchlaufen. Gleichzeitig erwarte ich in diesem Jahr eine Entscheidung aus Schottland und 2010 aus Tschechien und den Niederlanden, wo ebenfalls Anträge auf Neuzulassung laufen. Bestellungen von 600 Tonnen Pflanzgut liegen von Landwirten vor, die die Nachfrage ihrer Kunden nach LINDA gerne bedienen möchten. Pflanzgut kann ich aber nur liefern, wenn die Sorte wieder zugelassen ist. Deshalb ist es in diesem Frühjahr ein besonderes Gefühl, LINDA in den Boden zu bringen. Wir kämpfen weiter um sie!"

Interessierte Landwirte können aber ganz legal den gleichen Weg gehen wie Karsten Ellenberg: eine Vermehrung des eigenen, noch vorhandenen Pflanzguts durch andere Landwirte ist sowohl in Deutschland als auch in anderen Ländern erlaubt. Voraussetzung ist allerdings, dass noch gutes Pflanzgut vorhanden ist. "In Schottland wird zunächst eine Qualitätsprüfung vorgenommen, nach der dann entschieden wird, ob die angelieferten Pflanzkartoffeln für die Vermehrung geeignet sind. Geht diese Prüfung positiv aus, dann kann grundsätzlich jeder Landwirt die Vermehrung in Auftrag geben", so Ellenberg. Der Biobauer aus Barum ist auch gerne bereit, interessierte Landwirte zu beraten bzw. die Vermehrung zu vermitteln. Auf der Website von Ellenberg, www.kartoffelvielfalt.de, finden sich mehr Infos über Linda.

Auch die NDR-Landpartie mit Heike Götz drehte für ihre Jubiläumssendung "10Jahre Landpartie" in diesen Tagen auf dem Hof von Karsten Ellenberg einen Beitrag über die Linda. Götz und Ellenberg pflanzten gemeinsam Linda und informieren über den aktuellen Stand des Kampfes um die Linda (NDR-Fernsehen, 10.05.09 20.15 Uhr)

Zum Hintergrund:

Die Sortenzulassung von LINDA war vom Pflanzenzüchtungsunternehmen Europlant kurz vor Ende der 30jährigen Sortenschutzzeit (31.12.2004) zurückgezogen worden, um LINDA vom Markt zu nehmen. Ellenberg gründete daraufhin zusammen mit der Arbeitsgemeinschaft bäuerliche Landwirtschaft, Bioland und einigen Kartoffelbauern den "LINDA-Freundeskreis". Ihre Öffentlichkeitsarbeit mit der Kampagne "Rettet LINDA!" stieß bundesweit auf ein großes Medienecho, bekannte Künstler (z.B. Alfred Biölek u. Veronica Ferres) und Politiker (z.B. Ministerpräsident Wulff) ergriffen Partei für den Erhalt der beliebten Kartoffel.

Mehr zu "Landwirtschaft"

Linda lebt! - Neupflanzung der beliebten Kartoffelsorte
Landwirtschaftsgipfel: die Milch als Beispiel nehmen
Den Milchbauern reichs - Tiefststand der Preise gefährdet Existenzen
Aigner lädt zum Bauerngipfel
Wendland-Bauern kritisieren Hilse und den Bauernverband
Mit dem Rücken zur Wand? Landvolktag in Lüchow
Schweinerei!
Schottischer Besuch in Uelzen: Linda kommt zurück
Die Bio Kartoffel bleibt in der Scheune
Bei den - deutschen - Landwirten wird nicht nur die Milch sauer

von asb, 2009-04-27 11:31

empfehlen! SHARE

Kommentieren

Veranstaltungen

Eine Internationale der Nationalisten?

Land schafft Stadt

Marientraum

LIVOS-Hausmesse

Früchte der Arbeit

"Vernissage"

Vernissage

Alif Sound System, Arabic-Rap, Ragga-Elektropunk aus Toulouse (F)

Malen ganz Groß - für Kinder

Anzeigen

Videos

video: Fritzen trifft Poggendorf "Was uns bewegt hat" Auf dem Podium trafen sich [mehr](#)

video: Eine Internationale der Nationalisten? Europäische Netzwerke der extremen Rechten". [mehr](#)

video: Der 1. Mai in Lüchow Milliarden \$ lösen sich in [mehr](#)

video: Auf den Hund gekommen Punk, Ska oder Electro Beats [mehr](#)

video: Finanzkrise in Dannenberg Die Arbeitslosenquote in Lüchow Dannenberg [mehr](#)

video: Dannenberg: Die Brandruine muss weg Zwei Jahre ist es jetzt [mehr](#)

video: Wiederaufbau eines neuen Langhauses beginnt Im August letzten Jahres brannte [mehr](#)

video: Das machen die Herren selber ... Die Filmemacherin Roswitha Ziegler blickt [mehr](#)